



L'ÉCHO D'ORIOL

PRINTEMPS ÉTÉ 2025 N° 3



MAIRIE ORIOL EN ROYANS

04.75.48.64.97

communedoriolenroyans@orange.fr



MAIRIE

HORAIRES D'OUVERTURE :

MARDI : 09H-12H

MERCREDI ET VENDREDI : 10H-12H

FERMÉ LE LUNDI ET JEUDI

TEL : 04.75.48.64.97

SECRÉTAIRE DE MAIRIE : ELIANE LAVEDER

Nous contacter :

communedoriolenroyans@orange.fr

PERMANENCE DES ÉLUS :

MAIRE JEAN-JACQUES DALLON :

MARDI DE 09H À 12H

SAMEDI MATIN SUR RDV

TEL : 06.52.77.89.58

1ER ADJOINT THIERRY AGERON

TEL : 06.17.28.70.65

2ÈME ADJOINT THIERRY MARET

TEL : 06.14.28.29.99

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES ROYANS

VERCORS

DU LUNDI AU VENDREDI DE 9H À 12H

TEL : 04.75.47.79.42

DECHETTERIE HORAIRES D'OUVERTURE

DU LUNDI AU VENDREDI :

DE 13H30 À 17H30

SAMEDI :

DE 9H À 12H ET DE 13H30 À 17H30

HORAIRES D'ÉTÉ :

DU 1ER JUILLET AU 31 AOÛT

DU LUNDI AU VENDREDI : DE 8H À 12H

SAMEDI : DE 7H À 14H

A TÉLÉCHARGER : NOTRE SITE WEB



<http://mairie-oriol-en-royans.fr>

**LOCALITI EST UNE APPLICATION QUI PERMET
D'ETRE INFORMÉ DES DERNIÈRES ACTUALITÉS
COMMUNALES**



INFORMATIONS



Le succès de la boîte à livres n'est plus à démontrer . malgré tout certains d'entre nous ne l'ont pas encore utilisé . Nous vous rappelons qu'elle se trouve place de la fontaine . au centre du village.



Les nids de frelons asiatiques présents sur notre commune doivent être signalés en mairie au 04.75.48.64.97.

La municipalité se chargera d'informer l'entreprise compétente à leur destruction et réglera son cout.

Nous rappelons également que la mairie met à disposition des pièges gratuits pour tous les foyers du village



POLICE MUNICIPALE



Le conseil municipal a voté favorablement à l'obtention d'une police pluri-municipale.

Plusieurs communes du Royans ont souhaité se doter d'une brigade de police en complément de la gendarmerie afin de garantir la sécurité et paisibilité de chacun .

Chaque commune adhérente , a le contrôle des missions qui leurs sont confiées sur leur territoire.

Basée à ST JEAN , les agents patrouilleront régulièrement sur ORIOL, ils pourront être présents à la rentrée et la sortie des classes ou lors de manifestations, pourront gérer les stationnements gênants notamment sur les places handicapées.

Ils seront chargés aussi de l'urbanisme, des incivilités et des problèmes de voisinage .

Vous pouvez les contacter entre 8h et 17h :

Par téléphone au : 06 89 89 70 01

Par mail : pm@mairiesaintjeanenroyans.fr

Composée pour l'instant de 2 agents, un troisième fonctionnaire devrait rapidement renforcer son effectif.

INFORMATIONS

RESEAU D'EAU

En fin d'année 2024 des bactéries coliformes ont été détectées dans nos analyses d'eau. Les recherches entreprises ont établi qu'elles venaient de notre conduite principale. Toutes les communes desservies pour notre fournisseur d'eau (le syndicat de la rive gauche de la Lyonne) se trouvaient dans le même cas que nous.

Nous avons fait régulièrement des chloration de nos réservoirs afin de rendre l'eau consommable sans risque mais, avec un petit goût de javel.

Les maires des 7 communes de la rive gauche ont décidé de prendre les choses en main, en informant le syndicat qu'ils allaient travailler en collaboration.

Nos employés communaux sous les ordres de Dominique RICHAUD ont donc nettoyé en profondeur tous les ouvrages gérés par le syndicat.

De notre côté, tous nos réservoirs ont été nettoyés et désinfectés par la Sté SAUR spécialiste de cette prestation, un contrat de maintenance a été signé avec eux.

Donc tout devrait rentrer dans l'ordre très rapidement.

Ces mauvaises analyses ont entraîné aussi une avis défavorable de la part de la DDT (direction départementale des territoires) sur avis de l'ARS (agence régionale de la santé) de tous nos permis de construire et de tous nos certificats d'Urbanisme, ce qui est fâcheux pour la prospérité de la commune.

Le maire a contacté l'ARS suite au nettoyage des ouvrages pour leur demander des analyses régulières, tous les 15 jours pendant 3 mois. Ces analyses permettront de débloquer la situation au plus vite.

Nous espérons revenir à la normale très rapidement. Un grand merci aux services techniques des communes de St Jean, St Thomas, St Nazaire et Oriol ainsi qu'à Dominique RICHAUD (vice président du syndicat, élu à St Thomas et chef des services techniques de St Nazaire) qui se démène pour trouver des solutions, ils ont tous œuvrés très activement au nettoyage des répartiteurs d'eau.

BUDGET

Le 8 avril le conseil municipal s'est réuni pour voter le budget 2025.

BUDGET PRIMITIF EAU

Investissement	Dépenses :	440 316,00
	Recettes :	440 316,00
Fonctionnement	Dépenses :	171 000,00
	Recettes :	171 000,00

BUDGET PRIMITIF COMMUNAL

Investissement	Dépenses :	334 420,00
	Recettes :	334 420,00
Fonctionnement	Dépenses :	994 129,00
	Recettes :	994 129,00

LA COMMUNE DISPOSE AU 31 12 2024 D'UN EXCÉDENT BUDGÉTAIRE DE : 309 529,00€

Pourquoi composter ?

Composter à la maison permet de :



Alors, c'est parti... ?

Que peut-on composter ?

Tous les déchets organiques, en petits morceaux, sont compostables :



Comment fabriquer un bon compost ?

Pour bien composter, pas de grand secret... il faut suivre les 3 règles d'or !

1- Équilibrer les apports

Pour faire un bon compost, il faut respecter l'équilibre azote/carbone, c'est à dire mélanger des déchets possédant des caractéristiques opposées :

- les déchets secs et carbonés comme les branchages, les feuilles mortes, l'herbe sèche, le broyat de bois, les mouchoirs...
- les déchets humides et azotés comme les déchets de cuisine, les tontes de gazon, les pousses vertes...



2- Surveiller l'humidité



Le compost doit être humide mais sans excès, comme une éponge pressée.

Trop d'humidité empêche l'aération, ce qui freine le processus de compostage et dégage des odeurs désagréables.

Pas assez d'humidité aboutit à un assèchement des déchets, les animaux décomposeurs meurent et le processus s'arrête.

Vous pouvez réaliser le test du poing : prenez une poignée de compost et serrez la dans votre main. Si de l'eau coule, il est trop humide. Si la poignée s'effrite dès que vous relâchez, il est trop sec. S'il reste bien en boule et que juste quelques gouttes perlent, alors il est parfait !

3- Aérer les matières

Au cours du compostage, les animaux décomposeurs ont besoin d'oxygène. Ils sont asphyxiés si l'air ne circule pas dans la masse en compostage et remplacés par d'autres micro-organismes produisant des gaz malodorants et à effet de serre.



Deux solutions sont à mettre en oeuvre :

- Intégrer dans le mélange en compostage des matières grossières qui permettent une aération passive permanente des déchets.
- Réaliser un brassage régulier. A chaque apport de nouveaux déchets, mélanger la couche supérieure de votre tas. Une fois par mois au moins, réaliser un brassage plus profond à l'aide d'une fourche.

Le brassage favorise de plus le mélange des apports et une homogénéité de l'ensemble du tas (éviter les zones trop sèches ou trop humides).



Bien surveiller son compost est le secret de la réussite. L'apport de déchets frais est une bonne occasion d'examiner les déchets en compostage. Une observation un peu attentive permettra de déceler un excès ou un déficit d'humidité, des zones mal décomposées, des odeurs...

À partir de là, les interventions sont faciles et prennent en général peu de temps.

TRAVAUX

RÉNOVATION DU LOCAL TECHNIQUE



La rénovation de la façade et d'une partie de la toiture du local technique situé en face de la mairie ont été décidés afin de continuer l'embellissement du village. Les travaux commencés mi mai se sont terminés début juin. Nous en avons profité pour rénover les bacs à fleurs et le mur d'entrée du parking de la mairie.



AMÉNAGEMENT DES ABORDS DU TMS

Les travaux d'aménagement des abords du terrain multisports ont enfin débuté. Les engins sont à pied d'œuvre pour enlever les tas de terre pour niveler tout l'espace. Puis des tonnes de gravier seront étalées. La mairie installera des tables de pique-nique afin de recevoir les familles dans les meilleures conditions possibles.



45 ÈME PARALLÈLE

Dans le cadre de l'embellissement du village, une fresque peinte sur le thème du 45ème parallèle sera réalisée contre la façade du local technique communal nouvellement rénové. Un panneau (totem) sera positionné à l'emplacement exacte de celui-ci sur le même sujet. Une matérialisation de cette ligne imaginaire traversera la départementale à l'entrée d'ORIOL.

AGIR POUR LE DON DU SANG

Etablissement Français du Sang (EFS) Amicale don du sang Royans Vercors



Agir pour le don du sang

Pour mener à bien leur mission ces établissements ont besoin de vous. Leurs valeurs :

Solidarité, bénévolat, générosité et gratuité

L'amicale don du sang Royans Vercors

Elle couvre le territoire de notre communauté des communes soit 17 communes sur un total de 18, St Nazaire en Royans étant rattachée historiquement à l'Amicale voisine de Bourg de Péage.

Le don de sang à quoi ça sert ?

En France, le don de sang est un acte citoyen et solidaire. Grâce à la générosité de centaines de donneurs, l'EFS permet à chaque patient en attente de transfusion d'en bénéficier.

Qu'il s'agisse de patients atteints de maladies chroniques, génétiques ou des victimes d'hémorragies causées par un accident de la route, une opération chirurgicale ou un accouchement tout le monde peut avoir un jour besoin d'une transfusion.

Notre mission de service public s'articule autour de principes éthiques fondamentaux : l'anonymat, le volontariat, le non-profit et le bénévolat.

Donner son sang son plasma ou ses plaquettes

Tout le monde peut donner à partir de 18 ans et jusqu'à 70 ans révolus, à condition d'être en bonne santé et de respecter certaines conditions.

Le don du sang permet de changer la vie de milliers de personnes.

Devenir bénévole sur le terrain

Donner un peu de votre temps à notre association de bénévoles et une action essentielle. Que ce soit lors des collectes en accueillant des donneurs, en tenant des stands de sensibilisation ou en participant à la logistique. Rapprochez vous de l'Amicale Royans Vercors :

dondusang.royansvercors@outlook.fr

LES MERCREDIS DÉTENTE



LES MERCREDIS DÉTENTE SE RÉUNISSENT TOUJOURS LES TROISIÈMES MERCREDIS DE CHAQUE MOIS

Depuis le début de l'année nos rencontres ont été riches en découverte et convivialité. Nous remercions tous les participants pour leur gentillesse et leur bonne humeur. Nous vous rappelons que les mercredis détentes sont ouverts à tous les ORIOLAISES et ORIOLAIS sans limite d'âge :

- Janvier : Rencontre autour des galettes - Après-midi jeux
- Février : Sortir dans le Vercors - Repas à St Martin en Vercors chez les enfants du village "Les Sibeuds" - Visite du "Village Provençal" à Vassieux en Vercors.
- Mars : Après-midi jeux rencontre et papotages - Petit goûter pour l'anniversaire de Michèle Allier - Chanson et musique avec Denis Bretière et sa guitare. (photo)
- Avril : Rencontre jeux autour d'un café et de petits gâteaux.
- Mai : Repas à la salle des fêtes avec une trentaine de participants.
- Juin : Visite à Montagne d'un élevage d'escargots et dégustation sur place.
- Juillet : En prévision - Sortie en montagne, "Moulin de la Pipe" dans les gorges d'Omblèze ou pique nique partagé au village sur l'ancien jeux de boules.



ÉCOLE



Cette année, les élèves et leurs enseignantes Sandrine et Christelle ont travaillé sur le thème du cinéma. Dans ce cadre, deux grands projets ont été mis en place :

- Une semaine avec un metteur en scène (Tom Cadic) avec lequel ils ont travaillé sur un scénario, une mise en scène pour faire deux films. L'école diffusera ses deux courts métrages lors de la fête de l'école le 27 juin 2025.
- Un shooting photo sur le thème de « L'école d'Antan » pour lequel les enfants et leurs enseignantes étaient costumés. Un coin classe de l'époque de nos arrière grands-parents a été réaménagé. Une exposition est prévue à Activ'Royans du 9 au 25 juin et à la **Fête de l'école** qui aura lieu le **27 juin salle communale à 18h15**.

A la Une : Les élèves de la classe de CE2 CM1 CM2 et leur enseignante Sandrine Degrillasse ont participé au concours de dessin organisé par la Fédération nationale des donneurs de sang bénévoles, afin de sensibiliser les enfants à cette grande cause. Après avoir été retenu au niveau départemental, ils ont obtenu le **1er prix au niveau national**. Une cérémonie de remise du trophée a eu lieu jeudi 12 juin à l'école en présence du Président local, du vice-président national de la fédération des donneurs de sang et du maire Jean-Jacques Dallon.



LE SOU DES ÉCOLES

Encore une année riche en évènements!



Le sou des écoles d'ORIOL EN ROYANS continue de jouer un rôle essentiel dans la vie scolaire du village. En effet, l'année 2024-2025 a été marquée par une multitude d'initiatives qui ont soutenu les projets éducatifs.

Plusieurs évènements ont été organisés au cours de l'année pour récolter des fonds destinés à financer des projets pédagogiques. Parmi les plus notables, la traditionnelle vente de chocolats du mois de décembre a rencontré un franc succès.

Le projet soutenu par l'association est l'organisation de sorties scolaires, permettant aux élèves de découvrir de nouveaux horizons. Que ce soit pour une sortie en ville, une visite culturelle ou un évènement sportif, ces sorties enrichissent l'expérience scolaire et participent à l'épanouissement des jeunes Oriolais. Grâce au Sou des écoles, les enfants ont pu faire du ski de fond, aller à Lyon, au cinéma, à l'Arsolite ou encore à un concert à Grenoble.

Les bénévoles de l'association, toujours aussi motivés, n'hésitent pas à se mobiliser pour diverses tâches: préparation des évènements, gestion des ventes, accueil des participants...

Leur engagement et leur enthousiasme sont un atout précieux pour la bonne marche de l'association.

L'année 2025 s'annonce tout aussi prometteuse pour le sou des écoles d'ORIOL EN ROYANS. Plusieurs évènements sont déjà en préparation, dont la vente à emporter de mets asiatiques qui se tiendra en juin, ainsi qu'une tombola dont les gagnants seront connus le jour de la fête des écoles le vendredi 27 juin. Ces évènements permettront, une fois de plus, de récolter des fonds pour soutenir les projets éducatifs.



REPORTAGE



Dans notre commune, nous avons le plaisir d'accueillir une jeune entrepreneuse, Solène Ageron, qui a grandi à Oriol. Elle vous propose un service de livraison à domicile de produits alimentaires, 100% locaux et de la vente directe.



Elle a pour ambition de faciliter l'accès à des produits de qualité tout en soutenant les producteurs et en favorisant les circuits courts. Vous trouverez une sélection de fruits et légumes frais, des produits laitiers, oeufs, fromages, viandes, poissons, épicerie salées, sucrées, pains, viennoiseries, boissons.

Solène propose:

- Un service de livraison à domicile gratuit, à partir de 15€ d'achat en commandant par téléphone, par mail ou directement sur son site internet avant le samedi 19h00 pour une livraison la semaine suivante.
- Marché à Oriol parking en face de l'école les jeudis de 15h00 à 17h00 ainsi que d'autres communes

Livraison à domicile de produits alimentaires locaux



150 Impasse des clots Savourez local 26190 Oriol en Royans
06-63-79-14-64



Savourez le meilleur de notre Royans en soutenant nos producteurs.

ACTUALITÉ



TERRAIN MULTISPORTS PARC DE JEUX

Les travaux du terrain multisports sont terminés, la peinture et les couloirs de course ont été tracés. Mais vous n'avez pas attendu ça pour utiliser les structures, mises en place depuis le début de l'année. En effet depuis leur installation elles connaissent un franc succès . Dès les beaux jours l'espace a été pris d'assaut par les enfants d'ORIOL et d'ailleurs .

Les travaux d'embellissement du lieu ont commencé et permettront d'accueillir les enfants et leurs parents dans de meilleures conditions .

RAPPEL DE QUELQUES RÈGLES DE SÉCURITÉ ET DE BIENVEILLANCE

L'aire de jeux est, bien sur, réservé aux enfants. La balançoire qui paraît très solide, et qui est parfois empruntée par des adultes, est également réservée pour eux.

Merci de respecter les âges notés sur le panneau.

La municipalité a choisi de ne pas installer de lampadaire sur le terrain afin d'éviter les tapages nocturnes ,malgré tout certains viennent avec leur propre projecteur .

La mairie a donc décidé d'interdire le lieu à tous à partir de 22h, sauf dérogation .

Merci de respecter la tranquillité d'autrui

Le maire, ainsi que tous les élus vous remercient pour tous vos compliments et remerciements faisant suite à l'installation de cet espace.

ACTUALITÉ



UNE MÉDAILLE BIEN MÉRITÉE

Ce samedi 26 avril, nous étions très nombreux à honorer Maurice DUC

Les mots du maire, du président du comité des fêtes, ainsi que ceux de Serge CHABANNE ancien employeur de MAURICE ont émus L'assemblée



Jean Jacques DALLON a retracé le parcours de MAURICE et l'a remercié pour son dévouement.

"Nous allons honorer l'un des nôtres, un homme qui a consacré une part importante de sa vie au service de notre commune et de ses habitants.

Quand je pense à MAURICE, les mots qui me viennent sont : dévouement, travail, respect.

MAURICE est un véritable Oriolais ! Né à ORIOL le 8 mai 1944 il s'est marié avec Claudie il y a 59 ans et ont eu 2 enfants Sandrine et Olivier puis 3 petits enfants Amélie, Romain et Ewan

MAURICE: Tu as été élu pour la première fois le 30.03.1977 et pendant 10 ans tu as été conseiller municipal. Puis, après un break de 12 ans, tu es revenu le 18.03.2001 comme adjoint cette fois pour 13 années. Tu as donc siégé 25 années au sein du conseil municipal.

Tu es aussi à l'origine de la création du comité des fêtes, depuis 40 ans tu es présent à toutes les festivités, tu ne compte jamais tes efforts et malgré tes 80 printemps tu es toujours aussi actif et clairvoyant.

La chasse : ta passion, même si tu ne galopes plus aussi vite qu'avant, tu es toujours aussi précieux par tes connaissances du terrain.

L'amour du travail bien fait. Voilà ce qui fut ta raison d'être durant toutes ces années, et ce n'est pas Serge CHABANNE, chez qui tu as travaillé une grande partie de ta carrière, qui dira le contraire."

MERCI MAURICE, NOUS SOMMES TRÈS FIÈRS DE TE REMETTRE CETTE MÉDAILLE BIEN MÉRITÉE



RECETTE ORIOLAISE

LES SARDINES DE CHAILLARD

PROPOSÉ PAR ROBERT PERRIER POUR ACCOMPAGNER L'APÉRITIF

POUR UNE BOITE DE SARDINES

- Égouttez les sardines
- 80 grammes de beurre ramolli
- une cuillère à soupe de moutarde
- écrasez le tout grossièrement avec une fourchette
- salez pourrez pimentez au goût
- toastez sur du pain grillé ailé (ou pas)



GRATIN DE RAVIOLES À LA CLAIRETTE

CETTE RECETTE A ÉTÉ PRÉPARÉE PAR JEAN JACQUES DALLON POUR LES MERCREDIS DÉTENTE

- Des ravioles
- Une plaquette de beurre
- 1 litre de crème
- 1 bouteille de clairette de DIE tradition
- 2 doses de safran
- 1 bouillon cube de volaille ou graisse de poule
- Emmental
- Sel Poivre



Dans une casserole faire fondre le beurre, ajouter la clairette, laisser frémir et mettre la crème et les doses de safran : Saler, poivrer Arrêter le feu et réserver.

Dans un faitout faire bouillir de l'eau salée, mettre le bouillon poule ou la graisse de poule, faire bouillir légèrement et plonger la quantité de ravioles nécessaire.

Faire pocher et dès que vos ravioles remontent à la surface les égoutter dans une passoire et les mettre directement dans votre plat à gratin, verser à hauteur, votre préparation à la clairette, et couvrir d'emmental.

Faire gratiner au four.

Ce plat accompagne parfaitement un poisson poêlé.



GAGNOL Maurice, le 01 juin 2025

BENGRICHE Sassi, le 12 Mars 2025

FERLIN Maurice, le 07 Décembre 2024

DATES À RETENIR

- Le 27 juin : fête de l'école d'ORIOL
- Du 14 au 29 juillet : Festival des Chapelles
- Du 18 au 20 juillet : rallye Paul FRIEDMAN
- Le 15 août : fête du village : (trail, concours de pétanque , bal et feu d'artifice)
- Le 6 septembre : méchoui communal
- Sans oublier tous les 3ème mercredi de chaque mois les MERCREDIS DÉTENTE



DONNEZ VOTRE SANG !

(Premier prix national du concours organisé par la fédération des donneurs de sang , réalisé par les élèves d'ORIOL)

La municipalité vous souhaite un bel été